

Decretan Alerta Amarilla tras hallar mosquito que transmite el dengue en terminal de buses

Sin embargo, el presidente del Colegio Médico Aconcagua aclaró que casos registrados corresponden a contagios foráneos

LOS ANDES. - El Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) declaró alerta amarilla esta semana ante el hallazgo de ejemplares del mosquito *Aedes Aegypti*, vector que transmite la enfermedad del Dengue, entre otras, en el terminal de buses Ahumada de la comuna.

Ante la presencia de este mosquito se activaron de inmediato los protocolos sanitarios establecidos por el Ministerio de Salud, además de

la convocatoria de una reunión urgente del Comité de Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid) en la Delegación Provincial Presidencial de Los Andes durante el sábado pasado.

"Esta semana iniciamos la fumigación del terminal, además de fortalecer la búsqueda de casos y pacientes febriles que puedan tener sintomatología", señaló la seremi de Salud, Lorena Cofré.

NO HAY CASOS AUTÓCTONOS

Consultado al respecto, el presidente del Colegio Médico Aconcagua, doctor Luis Foncaea, aclaró que en la zona no se han registrado casos autóctonos de dengue en la zona, ya que los casos detectados corresponden a personas que se han infectado en el extranjero.

"Lo que se ha encontrado es el mosquito, ya desde hace un año atrás, que es el vector de este

virus y por ello se generó esta alerta. Esta es una enfermedad que se transmite por la picadura del mosquito y no de persona a persona. Este mosquito también tiene otras enfermedades virales como la fiebre amarilla y el zika que es capaz de transmitir", explicó el doctor Foncaea, agregando que "lo importante es que este mosquito no había aparecido nunca en la zona central del país, nunca cercano a la Región Metropolitana, había aparecido desde Copiapó hacia el norte, porque es un mosquito que habita en zonas subtropicales como Venezuela, Ecuador o Brasil por ejemplo".

Foncaea explicó que se estima que el cambio climático ha favorecido la aparición del mosquito en zonas más meridionales, lo que se suma a un brote registrado en la Argentina, lo que explicaría su presencia en esta zona de tránsito

entre ambos países. "No se ha descubierto el virus en el mosquito, solo se descubre el mosquito que es portador de este virus", aclaró.

Cabe destacar que la enfermedad puede ser asintomática o, también, puede presentar síntomas tales como fiebre alta, dolor muscular, cefaleas y dolor detrás de los ojos. Sin embargo, el doctor Foncaea aclara que en algunos casos se puede producir una condición grave denominada dengue hemorrágico que incluso puede llegar a ser mortal.

"Por eso se decretó Alerta Amarilla, lo que permite movilizar recursos para hacer pesquisa y prevención, principalmente en aguas estancadas que es donde habita el mosquito, y también pesquisar los síntomas y la enfermedad y aplicar el examen para detectar el dengue", precisó el médico. Finalmente, como medi-

das preventivas, el facultativo señaló que no se deben mantener aguas estancadas, que es donde vive este mosquito, además, considerando que es un mosquito que vuela a baja altura -y que suele picar en piernas y pies- se debe usar pantalón largo y zapatos cerrados. En cuanto al uso de repelentes se aconsejan usar en casos de viajar a zonas donde haya transmisión de la enfermedad, como el caso de países limítrofes o la Isla de Pascua.



El presidente del Colegio Médico Aconcagua, doctor Luis Foncaea, aclaró que en la zona no se han registrado casos autóctonos de dengue.

Precauciones

Entre las recomendaciones de las autoridades se encuentran:

- No mantener agua estancada o recipientes que puedan acumularla
- Mantener los contenedores de basura siempre secos y bien tapados
- Limpiar canaletas y desagües
- Cambiar el agua de floreros de casas y cementerios por esponjas húmedas o arena. Es importante limpiarlos por si quedan huevos de mosquitos adheridos
- Desmalezar y mantener el pasto corto y el patio limpio
- Cambiar el agua de los bebederos de mascotas periódicamente y limpiar las superficies del contenedor al menos una vez por semana
- Si tiene piscina, hay que mantenerla limpia y debidamente clorada.